

NEWSLETTER FÜR MITGLIEDER

Nr. 1/2013

Liebe Vereinsmitglieder,

die ersten Betriebsmonate des LIMSEUM Ruffenhofen sind sehr erfreulich – nicht nur, was die Besucherzahlen und die Buchung von Führungen betrifft. Am 28.2.13 fand die Business Lounge der Unternehmer im Landkreis Ansbach erstmals in unserem LIMSEUM statt – eine rundum gelungene Veranstaltung! Das Museum kann auch für andere Veranstaltungen ausserhalb der Öffnungszeiten gebucht werden.

Auch die weitergehende Außenwirkung ist sehr positiv. So wird über die Jugendbauhütte Regensburg eine Einsatzstelle für ein freiwilliges Jahr in der Denkmalpflege (evtl. kurzfristig ab April bis Ende August sowie ab 1. September) geschaffen. In Form eines längeren Praktikums werden junge Menschen die Arbeit in LIMSEUM und Römerpark begleiten und unterstützen. Dafür sucht die Römerpark-Verwaltung noch eine günstige kleine Einliegerwohnung o.ä. in den umliegenden Gemeinden. Rückmeldungen für ein entsprechendes Quartier bitte an eine der obigen Kontaktdaten.

Mehrere Profifotografen haben zwischenzeitlich das LIMSEUM bei Tag und bei Nacht (vgl. Foto unten von Gerhard Hagen) abgelichtet. Dabei zeigt sich immer wieder, welch vielseitiges und spannendes Gebäude wir haben!

Es grüßt Sie herzlich im Namen der Vorstandschaft

Bernd Großmann, 1. Vorsitzender



Der Förderverein rührt die Werbetrommel

Viele interessierte Nachfragen nach dem LIMSEUM gab es auf den Touristikmessen in Stuttgart, München und Nürnberg. Dabei verteilten für den Förderverein am Stand vom Romantischen Franken Jürgen Eisen, Monika Breit, Robert Höhenberger und Egbert Eschenbacher Infomaterial.



Freier Eintritt im LIMSEUM

Mitglieder unseres Fördervereins erhalten gegen Vorlage des Mitgliedsausweises freien Eintritt im LIMSEUM. Den Mitgliedsausweis haben wir der aktuellen Einladung zur Mitgliederversammlung beigelegt. Nutzen Sie dabei auch die Möglichkeit des Familienbeitrags! Damit erhalten beide Partner (als stimmberechtigte Vereinsmitglieder) sowie alle weiteren minderjährigen Familienmitglieder freien Eintritt. Informationen erhalten Sie bei unseren Mitarbeitern im LIMSEUM.

Landschaftspflegekonzept für Römerpark

Das Amt für Ländliche Entwicklung erstellt derzeit auf Basis der bisherigen Unterlagen ein vollständiges Landschaftspflegekonzept für die Flächen des Römerparks Ruffenhofen. In dem Plan sollen auch Ruhezeiten für Besucher und potenzielle Erweiterungsflächen festgelegt werden. Damit gibt es künftig eine umfassende fachliche Basis zur Visualisierung und Pflege der Römerparkflächen.

Mit December durch den Römerpark

Über die kostenlose App „LIMESEUM Ruffenhofen“ können Smartphone-Nutzer auf den Spuren des December durch den Römerpark Ruffenhofen wandeln. Diese App bringt Inhalte des Museums in die Römerparkfläche und stellt damit ein entscheidendes Bindeglied zwischen Freigelände und Museum dar. An mehreren Stellen können die Besucher durch 360 Grad-Panoramen sehen, welche Gebäude im römischen Ruffenhofen standen. In kleinen Filmsequenzen, die Ausschnitte aus dem Museumsfilm sind, berichtet December aus seiner Sicht zum römischen Ruffenhofen. Außerdem sind ausgewählte Fundstücke an ihrem ursprünglichen Fundort wieder zu entdecken. Dazu gehört auch das entscheidende Helmbloch, in dem December seinen Namen eingepunzt hat. Die App kann über die beiden unten stehenden QR-Codes kostenlos heruntergeladen werden. Ab 14. März werden Römerpark und LIMESEUM außerdem in der App „Limes Mittelfranken mobil“ vertreten sein.



Für I-phone



Für Android

Museumsführer in Vorbereitung

Das Interesse der Besucher an einem speziellen Führer für das LIMESEUM Ruffenhofen ist sehr hoch. Daher soll ergänzend zum bestehenden Band „Römisches Ruffenhofen“ aus dem Jahr 2009 ein etwa 100-seitiges Buch erstellt werden, das die Inhalte des Museums etwas ausführlicher in Text und Bild wiedergibt. Der Museumsführer wird in den nächsten Monaten erstellt und dann im Museumsshop sowie im Buchhandel erhältlich sein.



Poster und Flyer fertiggestellt!

Inzwischen sind auch die Poster und Flyer für das LIMESEUM fertiggestellt. Es gibt drei verschiedene Poster in DIN A2, die das Gebäude, das Kastell mit December sowie das Helmbloch mit der Nachzeichnung des Helms zeigen und das neue LIMESEUM künftig an zahlreichen öffentlichen Stellen und Museen bewerben. Das Poster zum Gebäude liegt außerdem im Format DIN A3 vor. Die Poster können zum Unkostenpreis von 1.- Euro auch käuflich erworben werden.

Die Flyer sind ebenfalls gedruckt. Sie informieren über das LIMESEUM und den Römerpark Ruffenhofen und ersetzen damit die bisherigen Flyer zum Römerpark, die in drei Versionen seit dem Jahr 2004 aufgelegt wurden. Die neuen Prospekte sind über das LIMESEUM sowie die Rathäuser und Tourismusbüros in der Umgebung erhältlich. Fördervereinsmitglieder können Flyer auch im LIMESEUM abholen bzw. sich zusenden lassen.

Museumstag am 12.5.2013

Zum Internationalen Museumstag am 12. Mai gibt es mehrere Führungen im LIMESEUM sowie im Römerpark Ruffenhofen. Für Kinder werden im Mehrzweckraum verschiedene Aktionen, u.a. römische Spiele angeboten. Ein detailliertes Programm wird derzeit erstellt. Besonders vorteilhaft für Besucher: Für den Museumstag wird es gemeinsam mit dem Haus der Geschichte in Dinkelsbühl und dem Museum Fluvius in Wassertrüdingen ein Kombiticket geben, das bis Pfingstmontag 20.5.13 gilt.



Internationaler Welterbetag am 2.6.2013

Am 2. Juni wird wieder der Internationale Welterbetag gemeinsam mit dem Aktionstag „Am Limes grenzenlos“ gefeiert. Erstmals erfolgt das Welterbefest in enger Zusammenarbeit mit dem Römermuseum in Weißenburg. Die Aktionen sind aufeinander abgestimmt und ergänzen sich. Am LIMESEUM werden über 30 Mitglieder der Pfünzer Römergruppe sowie Herr Mainka als Schmied römisches Leben darstellen. Da am gleichen Wochenende das Feuerwehrfest in Irsingen stattfindet, wird es am LIMESEUM keine größere Bewirtung geben. Besucher werden im etwa 800 Meter entfernten Festzelt in Irsingen bestens versorgt. Im LIMESEUM gibt es Kaffee und Kuchen.

Mit den Römern durchs Jahr 2013

Von der Jahreshauptversammlung des Fördervereins am 25.3.13 über zahlreiche öffentliche Führungen im Römerpark und LIMESEUM gibt es ein vielseitiges Programm, das über Internet und Presse in den nächsten Wochen veröffentlicht wird.

Neue Museumspädagogik

Bereits im Museum in Weiltingen wurde im kleinen Rahmen für Schulklassen Museumspädagogik angeboten. Dazu gehörten vor allem römische Spiele sowie das Basteln von Ledersäckchen bzw. von Rundmühlespielen im Ledersäckchen. Durch den neuen Mehrzweckraum und die verbesserten Bedingungen sowie das große Interesse von Schulklassen am LIMESEUM wird derzeit die Museumspädagogik entscheidend ausgebaut und erweitert. Dazu gehören verschiedene Bastelprogramme sowie Rätsel und Fragebögen. Die Angebote werden speziell für das LIMESEUM entwickelt. Dabei stehen Handel, tiefergehende Einblicke in das Leben des Decemur und andere Themen aus dem römischen Alltagsleben im Vordergrund. Altersgerechte Führungen soll es künftig für drei verschiedene Altersstufen sowie für Erwachsene geben. Die Angebote werden schrittweise entwickelt und dann im Internet unter www.limeseum.de im Bereich Museumspädagogik veröffentlicht.

Helferessen für die Ehrenamtlichen im Römerpark Ruffenhofen

Mit einem Helferessen im Januar nahmen Zweckverband, Förderverein und Römerparkverwaltung die Gelegenheit wahr, einmal den unermüdlichen Helfern und Unterstützern Dank zu sagen. Im Jahr 2012 waren die Aufgaben vom Umzug über den Endspurt vor der Einweihung besonders vielseitig. Hier waren viele zusätzliche Arbeitsstunden nötig. Ohne ehrenamtliches Engagement wäre es nicht möglich gewesen, eine so reibungslose Eröffnung feiern zu können.

